

COMMUNIQUE DE PRESSE

Douala-Kinshasa, le 06 décembre 2021 : Le Réseau des Défenseurs des Droits Humains en Afrique Centrale (REDHAC) reste préoccupé par la recrudescence des actes de torture, traitements cruels, inhumains et dégradants, l'utilisation disproportionnée de la force et du gaz lacrymogène, dont sont victimes les défenseurs des droits humains en République Démocratique du Congo.

Les faits

Le 2 décembre 2021, trois journalistes ont été blessés par balles et plusieurs autres tabassés par des membres des forces de l'ordre à Bukavu, chef-lieu de la province du Sud-Kivu alors qu'ils couvraient une manifestation au siège de l'assemblée provinciale. Il s'agit de : Jérémie BARAKA et Ishara MASIRIKA (journalistes de kivuavenir.com) et Crispin MURHULA de la Radiotélévision Eka.

Cette manifestation s'est déroulée avant le début d'une séance plénière de l'assemblée provinciale qui a conduit à la déchéance du gouverneur du Sud-Kivu, Théo Ngwabidje Kasi, à la suite de l'adoption d'une motion de censure déposée par douze députés provinciaux. Ceux-ci lui reprochaient la « mégestion » de la province et notamment son implication présumée dans l'exploitation illicite des minerais dans le territoire de Mwenga.

De tout ce qui précède,

Le Réseau des Défenseurs des Droits Humains en Afrique Centrale (REDHAC):

- ✓ Condamne avec la dernière énergie ces exactions et violations graves des Droits Humains ;
 - ✓ Dénonce cette répression aveugle et barbare avec un usage disproportionné d'armes de guerre et le gaz lacrymogène contre des manifestants et journalistes aux mains nues ;
 - ✓ Appelle à l'intervention urgente des organisations de Défense des Droits de l'homme de par le monde et interpelle les organisations régionales et sous-régionales ainsi que l'Union Africaine et les Nations-Unies en vue de protéger, sans délais, les manifestants en RDC.

Au Gouvernement de la RDC:

Le Réseau des Défenseurs des Droits Humains en Afrique Centrale (REDHAC),

- ✓ Demande de libérer sans condition et à l'immédiat toutes les personnes arrêtées dans le cadre de ces manifestations pacifiques ;



Réseau des défenseurs des droits humains en Afrique centrale Central Africahumanrights defenders network Réseau des défenseurs des droits humains en Afrique centrale Central Africahumanrights defenders network Réseau des défenseurs des droits humains en Afrique centrale

- ✓ Demande que les responsables de ces violations des Droits Humains, de cette répression et ceux qui ne respecteront pas l'ordre constitutionnel répondent de leurs actes devant les juridictions spéciales et internationales compétentes et indépendantes.

SUIVEZ-NOUS

**Tél. Fixe : Bureau (+237)233 42 64 04 ;
MOB : (+237) 691 23 89 96/ 697 61 81 95
Facebook :RedhacRedhac
Twitter : @RedhacRedhac
Site-Web :www.redhac.info**

Réseau des défenseurs des droits humains en Afrique centrale Central Africahumanrights defenders network Réseau des défenseurs des droits humains en Afrique centrale Central Africahumanrights defenders network Réseau des défenseurs des droits humains en Afrique centrale Central Africahumanrights defenders network Réseau des défenseurs des droits humains en Afrique centrale

Cameroun-Région du Littoral-Ville de Douala –sis 17 Rue 1108 Bali derrière la station service Total NJO-NJO -1^e Villa Portail Marron

N° de récépissé : 6321/2010/RDDA/C19/BAPP

Statut d'Observateur auprès de la Commission Africaine des Droits de l'Homme et des Peuples(CADHP)

Membre de la Coalition pour une Cour Africaine des Droits de l'Homme et des Peuples efficace

B.P. 2863 Douala-Cameroun